

**Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, al clausurar Curso
"Relaciones Internacionales y Política Exterior del Perú" para Oficiales del
Ejército.**

14 de agosto de 2012

Señor General de Brigada Juan Ormachea Montes, Jefe de División de Escuelas del Comando de Educación y Doctrina del Ejército:

Señor Coronel Ejército Peruano Teodoro Leonidas Tovar Torres, Director de la Escuela de Inteligencia:

Señores Oficiales participantes:

El día 6 de este mes tuve a complacencia inaugurar este Curso, aquí, en el Aula Magna de la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, dedicado a las "Relaciones Internacionales y Política Exterior del Perú", con la participación de 50 Tenientes-Coroneles, entre ellos uno del Ejército de la hermana República del Brasil.

Han sido 40 horas de intenso trabajo, durante las cuales los Oficiales del Ejército del Perú y su colega brasileño, han tenido estrecho contacto con la importante temática del Curso, cuyos diferentes aspectos han sido desarrollados por destacados especialistas.

Las Fuerzas Armadas y el Servicio Diplomático actúan en el marco de la Defensa Nacional. Ello significa que el contenido de estos talleres constituyen elementos comunes en los campos de acción de quienes laboramos en el Ministerio de Relaciones Exteriores y en el de Defensa.

Podría decirse que hasta mediados del pasado Siglo 20, la agenda del Sector Relaciones Exteriores privilegiaba los asuntos concernientes a los límites del Perú. Ello sigue siendo parte muy importante de nuestro quehacer en el frente externo, pero ahora hay nuevos elementos, muchos de los cuales han sido materia del Curso.

Yo opino que el Curso no concluye para ustedes, ya que estoy segura, señores Oficiales, que habrán de continuar estudiando y analizando la amplia problemática que les ha sido expuesta, enriquecida con sus reflexiones, comentarios e inteligentes aportes.

Ha sido muy grato a la Academia Diplomática servir de sede del Curso, como lo es también hacerles entrega del Diploma que acredita su eficaz participación en el mismo.

Con mucho agrado, les manifiesto que la Academia tendrá siempre las puertas abiertas para todos ustedes y que los Instructores que han tenido, así como resto de docentes y planta orgánica estaremos siempre atentos para atender las consultas que en el futuro deseen formular en cuestiones propias o afines al Curso, que ahora cumplo con clausurar.

Les auguro nuevos éxitos en sus actividades.

Muchas gracias.